
30 DE MAYO DE 2023. 

 

DIPUTADO RAÚL EDUARDO BONIFAZ MOEDANO, DEL PARTIDO DE MORENA. 

 

A FAVOR DEL DICTAMEN RELATIVO AL PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE 

EXHORTA RESPETUOSAMENTE AL TITULAR DEL INSTITUTO NACIONAL DE 

MIGRACIÓN PARA QUE EL PROCESO, TRAMITE Y OBTENCIÓN DE LA TARJETA 

DE VISITANTE REGIONAL, SEA DE FORMA DIGITAL. 

 

Muchas gracias, con el permiso de mis compañeras integrantes de la mesa directiva, 

Presidenta Sonia Catalina, compañeras y compañeros diputados, al pueblo de 

Chiapas, a quienes nos siguen por los diferentes plataformas digitales, representantes 

de los medios de comunicación, amigas y amigos todos. Este exhorto, que con toda 

seguridad va a ser aprobado por ustedes y por su servidor, porque mi voto va a ser a 

favor, es muy importante para la zona fronteriza de nuestro Estado, principalmente 

para el municipio de Tapachula y reconozco en esta labor a mi compañero quien ha 

presentado esté exhorto y que hoy será aprobado. Por qué digo que es muy 

importante el Instituto Nacional de Migración, es un órgano desconcentrado de la 

Administración Pública Federal, que depende de la Secretaría de Gobernación, 

históricamente en el municipio de Tapachula ha tenido su desarrollo y crecimiento 

económico en razón del intercambio comercial que hay principalmente con el país 

hermano de Guatemala, una relación que es histórica en donde hasta antes de las 

caravanas veíamos que era permanente, ordenado, regulado, y con toda tranquilidad 

la llegada de las y los migrantes, insisto principalmente guatemaltecos, a quienes les 

daban se les proporcionaba una tarjeta de visitante regional, que es el motivo de este 

exhorto al Instituto Nacional de Migración, esta tarjeta daba oportunidad a las y los 

guatemaltecos para que ingresaran al país y principalmente a Tapachula, para realizar 

ese comercio permanente que le dio inclusive a Tapachula la designación como la 

capital económica de Chiapas; quiero decirles que a partir de las caravanas la de 



noviembre de 2018, millones, millones de migrantes han atravesado iniciando por 

nuestro territorio, y ahí quiero reiterar y dejar la constancia en la importancia del trabajo 

que ha desarrollado el Gobierno de la República del Presidente López Obrador, y del 

Gobernador el Rutilio Escandón Cadenas, en cuanto a la oportunidad que han tenido 

de transitar con el absoluto respeto a sus derechos humanos, se desbordó la 

migración y millones de centroamericanos, pero además de otros países del 

continente Europeo, del Asiático, en fin, llegaron a nuestro país de manera irregular. 

Esto llevó a que diferentes organizaciones de la sociedad de Tapachula, sobre todo la 

cámara de comercio hoteleros, etcétera, manifestaron su inconformidad en virtud de 

que había muchas acciones irregulares en el Instituto Nacional de Migración lo que 

llevó a que el Gobierno de la República, la Secretaría de Gobernación diera de baja a 

muchas delegadas y delegados o agentes migratorios, ¿Por qué?, por la corrupción 

que se dio en estas tarjetas de visitante regional las TVR. Decir que Chiapas ha sido 

gran contenedor de la migración en el país, pero también decir que el gobierno de la 

república tiene que volver los ojos hacia el estado de Chiapas, para que se apoye en 

este presupuesto que vendrá para 2024, con mayores recursos a estos 18 municipios 

que están en la frontera sur y que requieren del apoyo, porque no estábamos 

preparados para recibir esta migración. No quisiera adelantarme más, no quisiera 

avanzar más en esto, solamente decir que en 2021, también en diciembre, 

compañeras y compañeros presenté una iniciativa donde propongo una ley para 

atender el fenómeno migratorio en Chiapas, y hoy hago ese recordatorio para que lo 

retomemos, porque no es posible que el estado de Chiapas, uno de los principales, 

compañero diputado… Concluyo presidenta con gusto, para que esta ley que presenté 

en diciembre de 2021, se analice, se estudie, volveré a representarla porque el Estado 

que mayor número de migrantes recibe en este país, no es posible que no tenga una 

ley de migración, es cuanto muchas gracias. 


